

# Mercurio Gaditano.

Cádiz miércoles 17 de agosto de 1814.

**Afecciones astronómicas**—Sale el sol á las 5.<sup>hs</sup> y 20' : se pone á las 6 y 40'. Debe señalar el reloj al mediodía verdadero 12.<sup>hs</sup> 3' y 52" —Es el día 3 de la luna. Sale á las 7 y 22' de la mañana. Se pone á las 8 y 16' de la noche—**Mareas**: Primera alta á las 2 y 57' de la madrugada. Primera baxa: á las 9 y 10' de la mañana. Segunda alta : á las 3 y 14' de la tarde. Segunda baxa: á las 9 y 27' de la noche.

**San Anastasio, obispo.**

**Jubileo de XL horas**—En la iglesia de la Sta. Caridad. [Se manifiesta á las 5½ y se oculta á las 7.]  
**Orden de la plaza.**—**Gefe de día** : Don Miguel Sarasa, coronel agregado al regimiento de Gerona—**Parada** : los cuerpos de la guarnicion. **Ronda** : el regimiento de Gerona.  
**Baños** : Milicias. **Capitan de Hospital** : Marina. **Patrullas** : Voluntarios y Milicias.

## VARIEDADES.

**Testamento de la difunta emperatriz Josefina, hallado la mañana siguiente del día de su muerte en el palacio de Malmaison.**

”En nombre de la Santísima Trinidad, Padre, Hijo y Espíritu-santo: Yo Maria Josefina Rosa de Tascher, viuda de Beauharnois, emperatriz de los franceses, habiéndome retirado á mi palacio despues que Napoleon me divorció á la faz del universo, declaro en presencia del Eterno, ante quien debo comparecer, mis últimos deseos y sentimientos.

”Dexo mi alma á Dios, mi criador, á quien imploro la reciba en su misericordia, y perdone todos los pecados que he cometido desde que estoi en el mundo; pero aunque muy indigna, me atrevo todavía á esperar que mi alma sea elevada á la morada de los Bienaventurados. Siempre he creído en Dios y en todos los misterios de la religion, á pesar de los esfuerzos que hizo Buonaparte por destruir mi fé; no que desee ahora acusarle ante el tribunal eterno de haber profesado el horrible sistema del ateísmo; porque si fué atea, lo fué por culpa de los infames cortesanos, que con sus baxas lisonjas y malvadas seducciones le enseñaron á creer que no existía un Poder Sobrenatural ante el cual debiera humillarse. Estos hicieron de él un Dios ¿y cómo podía Napoleon poseer la humildad de un verdadero cristiano? Pido á Dios que le perdone este exceso de desvario, porque yo atestiguo que es inocente de todas las locuras y extravagancias que, dicen, se hicieron en su nombre.

”Declaro que en todo el tiempo que reiné en Francia emplee todo el ascendiente que tenia sobre el espíritu de Napoleon, procurando apartarle de los numerosos actos de injusticia que sus ministros le aconsejaban. ¿Pero podía yo estar segura de sus odiosas tramas?... Fui luego arrebatada por el torrente: mi presencia incomodaba al emperador: mis consejos le desagradaban, y al fin experimenté la desgracia y la infamia de verme separada del hombre que mas ama-

ba en la tierra, del hombre que me debía su gloria y elevacion. A vosotros ¡ó pérfidos cortesanos! debe la Francia todos sus infortunios. La fundacion de una dinastia duradera fué el pretexto de la cruel afrenta de mi divorcio; pero la experiencia prueba suficientemente que procedió de otras causas.

”Juro delante de Dios y de la Real familia de los Borbones, que estoi enteramente inocente de la muerte del duque de Enghien. La Francia quizá sabe ya los esfuerzos que hice para salvar á ese príncipe desgraciado: fueron infructuosos, y este es uno de los pesares mas tristes que llevaré conmigo al sepulcro. Deseo que la posteridad haga justicia á mis intenciones. Me aventuro á recomendar mi hijo Eugenio, y la reina Hortensia al amor de los franceses. Desde la desgracia terrible de su protector, hubieran sido para mi los objetos mas caros, y el consuelo único de mis últimos años; mas Dios no lo ha permitido. Eugenio Napoleon está sin mancilla á los ojos de su patria y de los Borbones; cargado de honores y beneficios por Napoleon, debía por agradecimiento defender su causa; como militar no podia desamparar sus banderas, ni como virei abandonar los estados confiados á su gobierno ¡Ah! si siempre el valor y el heroismo grangearon á un guerrero el aprecio de su país, ¿qué frances lo merece mas que mi hijo? El ha olvidado hasta los grandes intereses de su gloria, por ocuparse de la suerte triste de su madre. Veinte veces ha humedecido con sus lágrimas mis moribundos párpados. ¡Oh Francia, Francia! En el lecho de muerte te suplica Josefina que estimes y ames á su Hortensia y á su Eugenio. Aunque fueron contrarios á la causa de tus reyes legítimos, todavía son dignos de los Borbones y de tí. ¡Ah! si mis miradas pudiesen otra vez dirigirse hácia aquel á quien tanto amé, á quien la Europa tiene tantos motivos de detestar: si mi voz, ahora casi apagada, pudiese llegar á sus oídos, ¡qué amargo arrepentimiento no excitaria en su alma!... ¡Qué de lágrimas no le haria derramar! Se afligirla con mis justas reconvencciones: el velo del error no cubriría ya mas sus ojos; le pondria á su vista la suerte de esa intere-

sante princesa por quien me ha sacrificado, y à quien à su vez ha hecho víctima de su detestable ambicion: le mostraria la suerte de ese amado infante, el rei de Roma, à quien preparaba tan gloriosa carrera. Estas representaciones hubieran hecho titubear su resolucion, y derretido su corazon. ¿Qué digo? En su obscuro retiro sufre todos los tormentos de tan cruel separacion:.... à su vez siente el pesar que yo senti cuando me echò de su corazon. ¿Es la pérdida de su corona el mayor de sus infortunios? No, no..... Està separado de su muger..... de un hijo..... à quien debiera adorar. Le perdono, pues, todas las angustias que me ha hecho pasar, ya con intencion ó sin ella..... todas las calamidades de que he sido personalmente víctima. Ruego que la augusta Maria Luisa pida de parte de su esposo perdon à los Soberanos à quienes ha ofendido, y particularmente à toda la Francia, que hasta el momento de su caída ignoraba una gran parte de sus defectos. Un nuevo día ha empezado à brillar en Francia. La Europa al cabo mira el cumplimiento de lo que deseaba durante tantos años..... una paz duradera.

Imploro à Dios que proteja el reinado de los Borbones, y le haga eterno como su memoria. Puesto que ha permitido que la dinastia de Napoleon quede para siempre destruida, no puede ser su voluntad que la Francia sea afligida con nuevos riesgos y nuevos infortunios. Bastante sangre se ha derramado ya. Los Borbones como legítimos soberanos, vuelven à exercer sus derechos imprescriptibles. Mi último aliento se empleará en rogar por su felicidad y por la prosperidad de su pueblo.

He procurado constantemente hacer algun bien, en lo cual, no obstante, no me atribuyo ningun mérito, porque en ello no he seguido sino los sentimientos de la naturaleza y lo que me dictaba mi corazon en socorrer à los infelices; y si temo la muerte, es porque me privará de las delicias mas suaves de la vida, separándome de mis hijos adoptivos.

Doi el usufructo de mis propiedades à las familias infelices, cuyos nombres comunicará mi mayordomo à mi amada Hortensia, quien, juntamente con mi hijo Eugenio Napoleon, està encargada de pagarles mi deuda. Todos los infelices à quienes voi à abandonar son prendas sagradas que confio à su proteccion; y mis hijos se dedicarán à este objeto tan caro à mi corazon, como acaban de jurármelo en mis brazos. Muero feliz—*La emperatriz Josefina.*

*Nota.*— Este documento singular està sacado del periódico ingles *The London Chronicle*, donde se dice que fue publicado en Paris y buscado con mucha ansia, y que la opinion general en aquella capital estaba decidida à favor de su autenticidad.

#### NOTICIAS.

**Hamburgo, 6 de julio**— El Senado de Hamburgo publicó ayer una carta del general en gefe de los exércitos rusos, concebida en estos términos: „Señores: Dos ciudadanos de Hamburgo MM. Rung y Deys insultaron en el paseo público à un oficial frances que no los habia provocado, y en su consecuencia fueron sentenciados el primero à ser arcabuceado al frente del exército, y el segundo à una carrera de baquetas por 40 hombres. Este castigo aunque severo, es justo; pues nunca se debe insultar à uu

militar. Sin embargo, Señores, para daros una prueba de mi estimacion, consiento en que les conmuteis la pena; esperando que no volverá à suceder en adelante un caso igual; pues entonces me verè obligado à hacer observar todo el rigor de la justicia— Firmado, el general en gefe de los exércitos rusos, *Benningesen*— El Senado de Hamburgo penetrado de reconocimiento por la conducta del Señor general ruso, se apresura à participarla à los habitantes de esta ciudad, encargándoles sobre todo la moderacion y la observancia de las leyes. Se aprovecha de esta ocasion para agradecer à las legiones anseáticas el celo y valor de que han dado tantas pruebas, y hace saber a los que deseen volver à sus hogares que tienen entera libertad para ejecutarlo y que pueden pasar à recoger sus pasaportes.

**Ginebra, 8 de julio**— La Francia ha tomado plena posesion del departamento de Lemán. Se hallan en San Julian muchos empleados de la aduana, y una brigada de gendarmas reales— Poco despues de la reunion de Ginebra à la Francia en 1798 se empezaron à arrancar y destruir todas las armas de nuestra ciudad que habia en varios edificios públicos: las que estaban esculpadas en marmol resistieron à la destruccion y fueron conservadas por algunos buenos ciudadanos esperanzados de que podrian volver à servir. Llegó con efecto este momento, y el gobierno ha mandado ya volver à colocar algunas. Todas ellas tienen la siguiente inscripcion: *Post tenebras lux*, que se aplica oportunamente à la época en la cual hemos recobrado nuestra independencia.

**Bruselas, 10 de julio**— Parece probable que la Inglaterra auxilie los gastos de nuestro exército que se va organizando à toda prisa. Se trata de que una linea de fortalezas proteja nuestro pais desde el Mosa hasta el mar del norte, comenzando en Namur, y comprendiendo a Charleroi, Mons, Tournay, Courtray, Menin, Ipres y Veuvre. Todas las tropas prusianas, à excepcion de los enfermos, han salido ya de los Países baxos. Esperamos en breve entre nosotros à un príncipe que ha de influir mucho en nuestros futuros destinos, y deseamos con ansia ver el fin del gobierno provisional.

**Amsterdam, 20 de julio**— De algun tiempo à esta parte se hacen aquí muchas especulaciones sobre los fondos de diferentes paises. Los fondos austriacos se mantienen muy baxos: la gran cantidad de papel moneda

que circula en los Estados austriacos, y la memoria que aun conservan los acreedores del emperador del modo con que fueron tratados en repetidas ocasiones, influyen bastante en el curso de las obligaciones del banco. Como Milan ha pasado à la dominacion del Austria, los fondos que se llamaban del Monte-Napoleon, son actualmente fondos austriacos. Se mantienen à 42 al paso que las acciones del banco de Viena solo están à 23.

La guerra de la Inglaterra contra los Estados-unidos, la pacificacion del continente de Europa y la caida de Buonaparte, han tenido un influxo desventajoso en los fondos de los Estados-unidos de América: los fondos del emprèstido hecho para este pais en 1805 en casa de Hoppe y compañía estaban en el mes de junio de 1813 à 96, y ahora no pasan de 80 à 81.

Los fondos rusos que habian baxado à 27 por 100 cuando Napoleon estaba en Moscow, han subido sucesivamente desde aquella época; en la actualidad están à 61, y todo anuncia que aun se mejorará este cambio à medida que vaya disminuyendo el papel moneda.

Desde que la Dinamarca ha hecho su paz con la Inglaterra los fondos daneses se mantienen à 39: se espera que vuelvan à subir luego que los comerciantes de Copenhague hayan renovado sus relaciones con las colonias que la Inglaterra ha restituido à la Dinamarca.

Los fondos de la España del emprèstido de 1807 estaban un año hace à 21: en la actualidad están à 33.

Los fondos suecos habian baxado mucho al tiempo de la caida de Gustavo IV y de la pérdida de Finlandia. Cuando fue electo el príncipe real estaban à 30, y no subieron mucho con motivo de las trabas que Buonaparte puso al comercio de la Suecia: actualmente están à 37 y 38, y seguramente subirán todavia mas, si los asuntos de la Noruega terminan felizmente.

Los fondos de Portugal y de Nápoles están mui altos; se componen de obligaciones procedentes de emprèstidos hechos sobre hipotecas.

La Prusia no tiene papel moneda: el orden en la administracion de este pais, es exemplar, y à los acreedores del Estado se les ha pagado siempre con la mas escrupulosa exâctitud.

Cuando en 1811 y 1812 experimentò la Prusia tantos desastres, entònces las obligaciones negociadas en casa del banquero Ubelfeld en Amsterdam baxaron à 44; pero

volvieron à subir en el mes de abril de 1813; y sobre todo, despues de la batalla de Leipsick; ahora que la paz del Continente està consolidada, y que la Prusia va à recibir un aumento considerable de territorio, los capitalistas, llenos de confianza en el carácter legal de S. M., compran muchos fondos prusianos: en el dia están à 84 y 85½.

Londres, 21 de julio—Se hallan ya tomadas casi todas las disposiciones necesarias para la vuelta del Príncipe-regente de Portugal del Brasil à Lisboa. El almirante Sir Juan Beresford, hermano del lord Beresford, ha izado su bandera à bordo del *Bombay*, de 74 cañones, y se hará à la vela inmediatamente para Rio-Janeiro, con el objeto de convoyar à S. A. R. en su viage à Portugal.

Idem 22—Ayer recibimos una mala de Gottemburgo con cartas de San Petersburgo hasta el 28 de junio último. Se esperaba en breve al emperador en su capital, y los habitantes se disponian à recibirle de un modo correspondiente al amor y admiracion que se ha grangeado con su conducta.—Se ha comunicado al director de la compañía rusa la orden siguiente: „Debo participar à V. que el lord Walpole, ministro plenipotenciario de S. M. en la corte de San Petersburgo, me ha dirigido un oficio, fecha 15 del corriente julio, avisándome que à su formal peticion para la prorogacion de la orden del año pasado relativa à dar entrada à los cargamentos británicos consignados à la orden, ha contestado el ministro de Hacienda de Rusia, aseguràndole que la Junta de Ministros, que gobierna en ausencia del soberano, ha prorogado por todo el presente año la orden publicada en 16 de julio de 1813 para permitir la entrada à las consignaciones à la orden. Secretaria de Negocios extranjeros &c. Castlereagh.

(Gibraltar-chronicle.)

Madrid, 9 de agosto—El Rei nuestro Señor, guiado del ardiente deseo que le anima de poner pronto y competente remedio à los incalculables males que seis años de una guerra cruel y destructora han causado en su reino, al paso que se ocupa incesantemente en restituir al orden todos los ramos de la administracion pública, no perdona fatiga ni diligencia por cerciorarse por sí mismo del estado de los varios establecimientos de esta capital. Con este objeto ha visitado ya S. M. algunas de las academias, el museo ó gabinete de historia natural, el jardin botánico y otros establecimientos, y con el mismo, deseoso de ver por sí el estado de policia interior y necesidades que padecia el regimiento de infanteria de Málaga, salió de su real palacio el dia 29 de julio à las seis y tres cuar-

tos de la mañana; y acompañado de su capitán de Guardias, se dirigió á pie y de incognito al cuartel establecido en el edificio que fue seminario de nobles. Consiguó en efecto el entrar sin ser reconocido, mas no pudiendo satisfacer su curiosidad en este estado, tuvo que declararse, y desde el momento se manifestaron las virtudes que caracterizan un buen soberano. Como Rei dispensó gracias á cuantos se las pidieron, licenciando á unos, dando pases para América con un grado á otros, y mandando poner en libertad á todos los presos que no tenían causas criminales. Como padre se compadeció infinito del estado miserable á que se veían reducidos los defensores de la patria, sin camas ni xergones en que descansar de las fatigas diarias. Probó el pan que les daban, el cual fue reprobado, y aunque no pudo hacer lo mismo con los ranchos por no hallarse aun en sazón, el deseo de enterarse de todo le hizo entrar en la cocina, apesar del humo espeso que ofuscaba la vista, y registrar todas las demas dependencias del edificio que merecieron su aprobacion. Estos actos de humanidad y beneficencia fueron coronados con dar para un refresco al regimiento 50 doblones de su bolsillo.

(Gac. de Madrid.)

## COMERCIO.

VALES.

Día 16—159 á 160 [Pocas operaciones.]

CAPITANIA DEL PUERTO.

Desde el mediodia del 15 de agosto al del 16 se han habilitado para salir:

Místico español Concepcion, José Perez, para Fuengirola, con sal. Laud id. N. S. de Misericordia, Salvio Casanovas, con algodón y otros efectos. Goleta id. San Antonio y la Magdalena, Don Juan Antonio Mendosona, para Havre de Gracia, con azúcar, añil y otros efectos; y cinco faluchos para Sanlúcar, en lastre.

Desde el mediodia del 15 de agosto al del 16 han entrado:

De Sevilla tartana española San José y Animas, José Morejon, con aceite y ladrillos, en 7 dias. De Sevilla charanguero id. Virgen de la Paz, José de Coto, con trigo, en 4 dias. De Sanlúcar otro id. San José y Virgen del Carmen, José Valladolid, en lastre, en 1 dia. De Valencia tartana id. Santocristo del Grao, José Gallart y Sanz, con cebada, en 21 dias. De Sevilla místico id. San José y Animas, Miguel Suero, con pólvora y cebollas, en 2 dias. De Málaga místico id. San Antonio y Animas, Ramon Cortinas, con vino, cáñamo y jabon, para Xijon, en 1 dia. De Sevilla charanguero id. Virgen del Rosario, Francisco Barrera, con aceite, en 4 dias. De Alicante falucho id. San Salvador, Vicente Rodrigo, con cebada y amis, en 3 dias. De Barcelona barco id. N. S. del Carmen, Gerardo Rosas, con papel y géneros, en 10 dias. De Málaga laud id. San Francisco de Paula, Pablo Rovira, con vino, cebollas y pasas, en 4 dias; y dos buques menores de Sanlúcar, con fruta, en dia.

## CONSULADO.

Ante este real Tribunal debe celebrarse, á las 10 de la mañana del sábado 20 del corriente, junta de acreedores á Don Domingo San Martín y Muros; y se hace notorio para que los que lo sean concurrán al acto en la casa de dicho Tribunal.

## LISTA DE LLOYD.

[Julio 8 de 1814.]

GRAVESEND — Han entrado el *Thetis*, y el *Mimax* de La-habana.

PLIMOUTH — Han llegado el *Opossum* y el *Goldfinch* de Pasages.

HULL — Entró el *Union* de Honduras.

BUENOS-AYRES — Han llegado de Londres el *Atlantick*, el *Horatio* y el *James*.

Han llegado á Halifax el *Hannah*, el *Ontario*, el *Two-brothers*; el *Thos-and-Sally* y el *Sueces*, apresados por los corsarios americanos *Pikee Lawrence*, *Scourge* y el *Gran-turco*, y represados por los buques de guerra ingleses — El *Diomedes*, corsario de Salem, de 3 cañones y 35 hombres ha sido apresado y conducido á Inglaterra por el *Rifleman*. Dicho corsario que salió de Salem el 27 de abril llevaba ya hechas 4 presas — Han sido detenidos y enviados á New London el *Joaquin* de La-Habana á Nueva-Yorck, el *Minerva* procedente de Matanzas, y el *Sarah* de San Bartolomé. Tambien han sido detenidos y han llegado á Halifax el *Catalina*, de Santo Domingo á New Bedford y el *Victor*, de Santo Domingo á New London. El corsario americano *President*, de 1 cañon y 52 hombres, que habia salido de Cartagena, ha sido apresado por la fragata inglesa *Pique*; tambien lo ha sido el corsario americano *Husar* á los 8 dias de su salida de New-Yorck. Este buque no habia hecho todavia presa alguna.

## AVISOS.

Santos, hijos y compañía, conductores de caudales, despachan conducta para Madrid el dia 20 del presente mes de agosto; el que guste hacer entregas de plata, oro y alhajas, ocurrirá á casa de Don Juan Antonio Llorente, calle de San José, número 36.

Los individuos que gusten continuar en el teatro de esta ciudad con el abono de palcos, galerias, lunetas y tablillas para la próxima segunda temporada de comedias, que no han pagado su importe adelantado, acudirán á satisfacerlo desde este dia hasta el último del mes de la fecha á la oficina de dicho teatro que se halla establecida en la casa inmediata á la puerta de su vestuario, en la inteligencia que pasado dicho término se dispondrá de las vacantes. — Se recibe desde las 11 de la mañana hasta las tres de la tarde. Cadiz 17 de agosto de 1814.

Precios — Palcos de platea 4000 rs. vn. Id. segundos 3000. Id. terceros 2000. Lunetas en general 450. Galerias 640. Tablillas 320.

IMPRESA DE ESTE PERIODICO—Año de 1814  
[Con licencia.]